

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Se publica en Madrid:
En la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Descargado, num. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas o sellos del correo.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid un mes..... 6 reales.
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Números sueltos..... 2 cuartos.
Números sueltos..... 4 reales.

AÑO XIV.—NUM. 928 DE LA MAÑANA. MADRID.—SABADO 30 DE MARZO DE 1861. OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

ADVERTENCIA.

Los nuevos abonados a LA CORRESPONDENCIA en Madrid y en las provincias recibirán lo que ya publicado de la interesante novela LA VIRGEN DEL LIBANO. Del 1 al 5 de abril empezaremos a publicar en el folletín una preciosa novela titulada CLEMENCIA.

EDICION DE LA MAÑANA.

La Gaceta del jueves publica un real decreto, nombrando director de obras públicas de la isla de Cuba, vacante por cesación de D. Juan Campuzano, a D. Manuel Soriano, coronel de ingenieros, que sirve actualmente en dicha isla.

El gobierno de S. M. ha aprobado el proyecto de conservación de la carretera de Puerto-Rico a Rio-piedras y de Cataño a Bayamon; de Rio-piedras a Caguas, y de este puerto a Guayama, y su presupuesto ascendente a 19,130 ps. fs. 44 céntimos, de conformidad con lo informado por la junta consultiva de caminos, canales y puertos.

S. M. la Reina se ha enterado con satisfacción del ventajoso resultado de los muchos e interesantes servicios prestados por todos los individuos que componen el instituto de carabineros en todo el año 1860.

De real orden expedida por el ministerio de Marina, se ha resuelto que por las autoridades de marina se prevenga lo conveniente a los comandantes de los buques de guerra y capitanes de los de comercio, que siempre que en sus navegaciones experimenten huracanes, remitan la parte de sus cuadernillos de bitácora, correspondientes a la duración del meteoro, al segundo de los esponentes si fuese en el mar de las Antillas u otra cualquiera parte de América, y al director del observatorio de Marina de San Fernando, en caso que se tratase de Asia, Africa o Europa. Es asimismo la voluntad de S. M., que por cuenta del Estado se impriman cada seis meses los casos de huracanes que se hayan registrado en dicho periodo, para circulación en la marina de guerra y mercante, y para que se obtenga el beneficio que se prometen.

Entrada S. M. de los humanitarios servicios que prestaron en Ramstaple (Devonshire), costas de Inglaterra, a los naufragos del bergantín Dulce nombre de Jesús las autoridades locales y otros individuos del país, y más especialmente el teniente del regimiento de la estación Hyfracombe, mister Williams Frederick, el administrador de la Aduana de Ramstaple Mr. Richard Wite, y el farmacéutico Mr. Thomas Dodge Wils, ha venido en disponer que por conducto del ministerio de Esindo se den las gracias en su real nombre a dichos individuos, como un testimonio de lo sabida que se halla por su humanitario proceder.

Se ha dispuesto que el vapor Leon se quite para emprender navegación a Ferrol y Póo.

La Direccion general de Sanidad y Beneficencia publica una extensa nota de las enfermedades que están abiertas los establecimientos de baños y aguas minerales, con expresion de los nombres de sus directores facultativos y de los puntos en que residen habitualmente.

La situacion de los cuerpos de infanteria del ejército en 20 de marzo era la siguiente: Regimiento del Rey, núm. 1, Sevilla.—Banda, 2, Valencia.—Príncipe, 3, Coruña.—Princesa, 4, Barcelona.—Infante, 5, Zaragoza.—Saboya, 6, Zaragoza.—Africa, 7, Badajoz.—Zamora, 8, Zaragoza.—Soria, 9, Córdoba, segundo batallon en Tetuan.—Córdoba, 10, Melilla y Chafarinas.—San Fernando, 11, Granada.—Zaragoza, 12, Almería.—Mallorca, 13, Lerida, primer batallon en Tetuan.—América, 14, Toledo, primer id. id.—Estremadura, 15, Barcelona; segundo id. id.—Castilla, 16, San Sebastian.—Borjón, 17, Madrid.—Almansa, 18, Burgos.—Galicia, 19, Madrid.—Guadalajara, 20, Pamplona.—Aragon, 21, Tetuan.—Galea, 22, Valencia.—Valencia, 23, Tetuan.—Balea, 24, Valencia, primer batallon en Tetuan.—Navarra, 25, Valladolid.—Albarran, 26, Lerida.—Cuenca, 27, Santiago y Logroño.—Luchana, 28, Palma.—Constitucion, 29, Barcelona.—Iberia, 30, Tetuan.—Asturias, 31, Tarragona.—Isabel II, 32, Navarra y Hostalrich.—Sevilla, 33, Ceuta.—Cataluña, 34, Valencia.—Toledo, 35, Madrid.—Burgos, 36, Mahon.—Múrcia, 37, Ceuta.—León, 38, Sevilla.—Cantabria, 39, Valencia.—Málaga, 40, Tortosa.—Rijo de Ceuta, primer batallon Melilla.

La Gaceta de ayer no contiene ninguna disposicion de interés general.

S. M. ha tenido a bien conceder la autorizacion de costumbre a Mr. John Kelly, gobernador vicescudal de Inglaterra en Gibraltar, y a Mr. A. J. Bensusa, de los Estados Unidos en Cádiz.

Por el ministerio de la Guerra se publica en la Gaceta una relacion de los jefes, oficiales y sargentos primeros que por real orden de 19 marzo de 1861, y en virtud de propuesta reglamentaria de infanteria

del capitán general de la isla de Cuba, son nombrados para servir los empleos y destinos que respectivamente se les señalan.

Los expedientes de créditos procedentes de atrasos del material del Tesoro, aprobados por la junta de la deuda pública de el mes de febrero próximo pasado, los cuales deben satisfacerse en billetes del Tesoro, importan 395.125 rs. 77 cent.

El Sr. D. Manuel Torrecilla ha dirigido un comunicado a El Contemporáneo, rechazando las suposiciones que en una carta de Altea se hacen con motivo de la eleccion de diputado por el distrito de Villajoyosa, suponiendo que dicho señor espera obtener la diputacion influyendo en el despacho de algunos asuntos, no todo lo justos y legales que seria de desear.

Se ha presentado un nuevo modelo de casco para la caballeria española.

Anteayer y ayer se han visto los templos de esta corte asistidos de una inmensa concurrencia con motivo de los solemnes misterios que la Iglesia católica recuerda y celebra en estos dias. En las iglesias de Santiago Sacramento y Calatrava, donde se hallaban reunidas las órdenes militares, todo lo mas elegante y aristocrático de la sociedad madrileña, como en los humildes oratorios de San Plácido y el Espiritu Santo, la piedad de los fieles, demostraba bien claramente que no se han entibado en la católica España los sentimientos religiosos que forman la base de nuestro carácter y que tan arraigados están en el corazon del pueblo.

A 650 ascenden, segun un periódico, los inútiles de resultados de la guerra de Africa. Solo de jefes y oficiales se cuentan 32.

Asegúrase que el emperador de Rusia habia resuelto mantener respecto de la Polonia los cinco puntos que constituyen el programa liberal adoptado a consecuencia del Congreso de 1856. Entre esos cinco puntos figuran: la institucion de un sistema municipal electivo; el uso de la lengua polaca para todos los actos públicos; la organizacion de la instruccion pública bajo el punto de vista exclusivamente nacional; y la creacion de guardias urbanas en las ciudades. Segun otras noticias, parece que el gobierno ruso ha resuelto enviar a Polonia un nuevo cuerpo de 30,000 hombres.

En Milan continúan con actividad los armamentos y se trabaja noche y dia en los talleres en la confeccion de uniformes y equipos para las tropas. Para el caso en que estallase la guerra se esperaba tener, además del ejército regular, un cuerpo de 40 a 45,000 voluntarios a las órdenes de Garibaldi.

Tenemos pormenores del cambio de gabinete ocurrido en Cerdeña. No se ha ofrecido cartera alguna al Sr. Rafazzi, porque, segun parece, desea el rey tener en reserva un hombre en quien poder depositar toda su confianza en el caso de que se hiciese necesario un cambio de sistema. El Sr. de Torrea no ha querido formar parte del gabinete, protestando sin embargo, de su adhesion a la politica del conde de Cavour. El objeto principal de la reconstitucion del gabinete, parece haber sido dar entrada al elemento napolitano, lo cual se consideraba tanto mas necesario, cuanto que la situacion de la Italia meridional, y especialmente la de Sicilia, está lejos de ser buena. Los impuestos se pagan allí muy mal; las autoridades locales no obedecen y son muy frecuentes las escenas de desorden. He aquí algunas noticias sobre los nuevos ministros. El Sr. Bastoggi, rico banquero de Liorna, y a quien se achaca haberlo sido de los principios de la casa de Lorena, tenía en su juventud opiniones exaltadas. El Sr. Bastoggi inaugurará su entrada en el departamento de Hacienda con un fuerte empréstito. El Sr. Samitis, ministro de instruccion pública, es conocido por sus trabajos literarios, y especialmente por sus estudios sobre Dante. Durante su espatriacion ha desempeñado una cátedra en Zurich. Despues de la revolucion ocupó con lucimiento un empleo importante en Napol. s. El Sr. Natoli, ministro de Comercio, es siciliano y un cumplido caballero. Ha sido uso de los innumerables ministros que han aparecido en Sicilia despues que estalló la revolucion. Sus opiniones son moderadas, y hasta para ser uno de los sicilianos menos imbuidos en las ideas de autonomia. El señor Niutta, ministro de la Justicia, es senador y juriconsulto. Es primer presidente del tribunal de casacion de Napol.

A El Honor escriben de Melilla en fecha 21, respecto a la manifestacion de los moros de la kabila de Benisicar, para que se suspendieran los trabajos de echar los escambros en la margen del río, que estaviron estos en suspenso todo aquel dia, volviendo a empezarse el dia 7, que entró la guardia de Mazuz; esta otra kabila tambien quiso oponerse a ello como la anterior; pero como la mitad de la gente de ella se compone de los que son nuestros vecinos mas cercanos, por ser los que habitan en Frajana y Cabrerizas, tuvieron una junta en Santiago resultando de ella que estos últimos dijeron al jefe de la espresada kabila, y a los demas meros del partido de las Salinas, que ellos querian

pag con la plaza, y que no se metian en que hicieran en ella lo que gustasen; y como al mismo tiempo la autoridad determinara que en el sucesivo no volviera a suspenderse el mencionado trabajo, ha continuado y continúa sin interrupcion.

Es tan grande la miseria que reina en el campo moro fronterizo a Melilla, que todos los dias entran en esta plaza una gran porcion de jóvenes y ancianos de ambos sexos cubiertos de harapos a implorar la caridad de sus generosos vecinos, los cuales se vuelven a sus cuevas, llenos de abundantes limosnas de pan y algun metálico.

Estimulada por El Pensamiento Español La Discusion dice que el pueblo en cuya parroquia se leyó desde el pulpito La Regeneracion es el de Villaviciosa de Odón, no lejos de esta corte.

Cuenta La Crónica que el Sr. Pacheco está de acuerdo con los disidentes del Congreso a alguno de los cuales ha manifestado para que lo haga saber a sus colegas, que cuenten con su apoyo en la oposicion, no como jefe, sino como uno de tantos. Podemos asegurar a nuestros lectores que La Crónica ha sido en esto falsamente informada. El Sr. Pacheco, podemos asegurarlo autorizadamente, ni ha hecho tal declaracion, ni se ha puesto de acuerdo con los disidentes del Congreso ni con ningun otro de los adversarios del gabinete.

La Crónica de Ambos Mundos dice en su número del miércoles que en la conferencia tenida el martes por los señores Calderón Colantes y Pacheco, este dió muchas voces y salió de la habitacion del ministro hecho un basilisco. Como todo el mundo sabe, la conferencia no tuvo lugar. Juzgue ahora como quiera el público de la verdad de la noticia de La Crónica.

Una carta de Paris inserta en El Contemporáneo, dice que existe un complot para asesinar a Pio IX. Nos negamos a creer esta noticia en medio de la mas profunda indignacion porque haya habido siquiera quien se atreva a estamparla en el papel.

La compañía de zarzuela que empezará a funcionar en Valencia el 31 de actual, se compone de las señoras Latorra y Morera, y los Sres. Carbonell, Dalmau, Alverá, Aliú, Escrivá, Arcas, Barberá y Poyo.

El ayuntamiento de Cádiz ha determinado ofrecer un donativo de diez mil reales vellón, a la vida ó hijos del eminente músico D. Francisco de Asis Gil, el director de la orquesta del teatro del Príncipe, de cuya repentina muerte dió noticia LA CORRESPONDENCIA.

El Contemporáneo dice que si se formara un ministerio Rios Rosas-Prim lo prepararia su apoyo.

El 27 llegó al puerto de Alicante el hermoso vapor Paris con que la empresa Lopez se propone aumentar la linea de vapores entre aquel puerto y los de Francia. El Paris tiene 500 caballos de fuerza, cerca de 1,000 toneladas efectivas de cargo, forma graciosa, ligera y elegante, y en su estensa cámara todo lo que puede exigir el mas refinado lujo.

Ya está constituida la comision de diputados andaluces que ha de entender en el vital asunto del ferro-carril de Manzanares a Córdoba. Se compone de los señores marqués de la Vega de Armijo, diputado por Córdoba, presidente; Gonzalez de la Vega, por Cádiz, secretario; Garrido, por Huelva; Calzada, por Sevilla; Borrado, por Jaen; Vazquez, por Granada; Barroeta, por Almería, y Marquez Navarro por Málaga. En la primera reunion que celebró, se nombró al Sr. Gonzalez de la Vega para que examinase detenidamente las leyes, pliegos de condiciones y expedientes relativos a dicha via férrea, para conocer, como se desea, las obligaciones de la empresa constructora, a fin de proceder en su vista como correspondiera.

El domingo por la noche ocurrió en la puerta de Madrid de Valladolid, una riña entre varios trabajadores, resultando dos heridos. Los agentes de la autoridad se apoderaron de los agresores.

Desde el 23 ha quedado establecido en Valencia el servicio nocturno del cuerpo de vigilancia, habiendo en cada uno de los cuatro cuarteles en que está dividida la poblacion, una guardia de dos parejas a las órdenes del inspector respectivo.

El 24 Hegaron a Medina los señores Bertran de Lis, Elduayen y Alan, y salieron al siguiente dia para la Nava del Rey, con objeto de hacer los preparativos, a fin de empezar los trabajos del ferro-carril desde Zamora.

De Medina se están esportando para la costa grandes cantidades de trigo, habiendo mucho acopiado aun para darle el mismo destino.

La corte, creemos inútil ocuparnos en desvanecer los supuestos del crédito correspondiente, cuyo celo para dar interés a sus escritos es digno de alabanza, y aun mas lo seria si se detuviera en averiguar la verdad de algunas nuevas antes de asegurar su certeza.

A pesar del viento y de la lluvia que con intervalos caia en Barcelona en la tarde del domingo, salió la procesion de Nuestra Señora de los Dolores, y recorrió toda la carrera de costumbre.

El martes llegaron a Valencia, procedentes de Barcelona, los artistas que componen la compañía de zarzuela que ha de trabajar en el teatro de la Princesa durante los meses de abril y mayo.

La sociedad de seguros marítimos de Valencia celebró junta general el sábado último, y despues de haber dado cuenta de las operaciones hechas y del estado de la compañía, se nombró la nueva junta directiva para este año.

Con el título de La Oveja descarriada, ha escrito el Sr. Fabra un drama que elogian mucho los periódicos valencianos.

Ya se ha expedido a favor del abogado y vecino de Valencia D. Jose Rafael Ortiz, el real privilegio que solicitó para una máquina de elevar aguas que ha inventado.

El lunes por la noche ocurrió un suceso lamentable en el pueblo del Mar, vecino a Valencia. Cuatro sujetos que desde la tarde anterior se hallaban detenidos en las cárceles del Cabanal, a consecuencia de haberles sorprendido en una reunión cantando el alcalde de dicha poblacion, volvieron por la noche a las manos, quedando muerto uno de ellos y otro gravemente herido.

Si la calidad corresponde a la cantidad de las zarzuelas cuyo estreno se prepara, divertido va a estar el público madrileño en la próxima temporada cómica. En el teatro de la Zarzuela se están ensayando «La red de flores», en un acto; «El tesoro escondido», en tres actos, arreglo de «Le postillon de Longrimieu». «Auriguia conjugal», «Una niña» y «El marino», todas estas en un acto. En el teatro del Circo se ensayan: «El bachiller», en dos actos, en la que veremos vestida de hombre a la señora Santamaría; «El corneta», en un acto, cuyo protagonista desempeñará la señora Ramirez; «La artista», «Un año para el niño» y otras.

En el puerto de Santander ocurrieron lamentables desgracias en la noche del 25. La goleta hannoveriana Adelheid, capitán Ciemer, tripulada por siete hombres, que se hallaba fondeada en la bahía, zozobró a las diez de la noche de ayer, quedando el buque entre dos aguas en el punto denominado el Pozo de los Mártires, y pereciendo ahogados tres marineros que, segun dicen, se hallaban durmiendo en aquella hora. Atribuyese este triste acontecimiento a la construccion especial del buque, a la poca precaucion de no haberle dejado lastre alguno en la bodega, y a tener toda la arboladura guindada y cruzada las vergas. Un agente de buques que pasaba en bote a bordo del vapor Joellanos, cayó al agua y se ahogó arrastado por la corriente.

El Diario de Roma del 20, despues de publicar la ablocion pronunciada por Su Santidad en el consistorio del 19, dice: «Terminada esta ablocion, Su Santidad deploró el luto de la iglesia de México, de cuyo país la revolucion ha expulsado los obispos, los religiosos y los sacerdotes. Monseñor el delegado apostólico se ha visto obligado a dejar aquella república. La iglesia ha sido espoliada y la metropolitana que poseía grandes riquezas en ornamentos de oro y en otros objetos preciosos, ha sido saqueada.»

Los Sres. Presidente y secretarios del congreso de los diputados, en vista de las quejas de la prensa periódica de Madrid y de sus esitaciones para que se adopten las medidas convenientes a fin de impedir que concurran a la tribuna destinada a los redactores de periódicos políticos, personas que no tienen este carácter, se han servido disponer que se recojan los billetes dados hasta el dia, y que los que se expidan de nuevo sean personales y exclusivamente para los redactores de los diarios políticos.

El editor de El Constitucional ha sido absuelto a segunda instancia por la audiencia de esta corte, en la causa seguida contra el mismo por el director de La Esperanza, siendo condenado el demandante en las costas y gastos del juicio.

Va a establecerse en Córdoba uno de los depósitos de instruccion de caballeria. En Manzanares y Almagro se esperaba al general director del arma, que parece va a examinar los puntos de aquella provincia en que pueda establecerse uno de los depósitos de instruccion.

Haes pocos dias llegó a Zaragoza, destinado a la casa de dementes, donde verificó su entrada, el reo Jose Rodriguez, que atenció contra S. M. la Reina en octubre último.

El mar ha estado sumamente embrave-

cido los dias 25 y 26 en las costas de Cataluña. Los vapores que hacen la travesia entre Tarragona y Barcelona y entre Barcelona y Valencia tuvieron que suspender sus viajes. Toda la noche del 25 al 26 se trabajó activamente para asegurar los buques anclados en el puerto de Barcelona. El agua del mar se presentaba casti roja. La del cielo que caía a torrentes produjo el 26 algunos destrozos en las vias férreas embarzando la circulacion en los trenes.

La compañía cómica que, bajo la direccion del Sr. Romea, debe funcionar este año en los teatros de Cádiz y Sevilla se compone de las señoras Berrobiano, Hijo, Espejo y Fenoglio y los señores Romea, Morales, Olltra, Albalat y otros actores menos notables, pero todos conocidos.

La sociedad valenciana de agricultura ha acordado solicitar del gobierno de S. M. la pronta creacion de la guardia rural, como garantia de la seguridad personal y del derecho de propiedad, con tanta frecuencia hollados en nuestros campos. Tambien acordó dicha corporacion esponer inmediatamente a las Cortes la necesidad de una medida que reprima atentados como los que han tenido lugar en Toledo y Valencia, cuales son el apoderarse los bandidos de los hacendados.

Ayer, dia de Viernes Santo, el pueblo de Madrid ha acudido principalmente a la capilla del Principe Pio a ver la Santa Faz, que tambien se deja ver el sábado en dicha capilla del Principe Pio de Saboya, marques de Castel-Rodrigo. Esta alhaja singular la tomó el cardenal de Saboya del oratorio pontificio, con licencia de Su Santidad. Fundó esta capilla la señora doña Leonor Mora y Corte Real, cuarta marquesa de Castel-Rodrigo, y por su segundo esposo D. Carlos Homo Dei, marquesa de Castel-Rodrigo, que por su hermana doña Juana, quinta marquesa, se unió a la del Principe Pio. En el año de 1700 se abrió al público este devoto santuario, y en 1729 se colocó el Santísimo Sacramento. La sagrada reliquia está vinculada al mayorazgo, y se espone a la adoracion de este vecindario en los dias de Jueves y Viernes Santo, y en el último por la mañana es una de las romerías célebres de esta coronada villa, y era aun mayor la concurrencia cuando se hacian procesiones penitenciales al convento de Francisco Descalzos de San Bernardino, en cuyo camino se visitaba el santo Via-cruce.

Este año ha sido grande el número de personas que desde Madrid ha ido a Toledo a ver allí la Semana Santa, aprovechando la ausencia de la corte de la capital de la monarquía. Una cosa hay digna de verse en estos dias en la antigua Iglesia primada de las Españas: el monumento conocido en 1807, hecho por orden del cardenal Borbon.

La India inglesa, escuabando la parte central de ella, por la falta absoluta de las cosechas en los dos últimos años, se ve amenazada de un hambre general, cuestion gravísima cuando se trata de imperios que tienen una poblacion de cien millones de habitantes. Bengala es el reino mas amenazado.

Ya se encuentran en Barcelona los artistas que en union del Sr. Arjona han de trabajar en aquel teatro en los meses de primavera.

El Sr. Duran y Bas, redactor del Diario de Barcelona, ha dejado de pertenecer a aquella redaccion por motivos de salud.

El domingo se suicidó en las inmediaciones de Alicante un joven artesano de aquella poblacion, que estaba demente.

La entrada de la primavera se está haciendo notable por lo despreciable de la temperatura y por las fuertes lluvias y vientos. En Santander unas y otros se esperimentan hace dias, habiendo causado algunos desperfectos en la via férrea y bastante alarma entre las gentes de mar.

Los caballeros de los cuatro órdenes militares asistieron antes ver a los divinos oficios reuniéndose el capítulo de Alcantara en la iglesia de religiosas del Sacramento y los de Santiago y Calatrava, unidos al de Montesa, en la de comandadoras de su título respectivo. En los tres templos ha habido grandes orquestas, celebrándose las sagradas ceremonias con la mayor ostentacion y aparato religioso. El señor marqués de Vilma presidió el capítulo de Calatrava, y el conde de Altamira el de Alcantara.

Han sido nombrados para cubrir vacantes en el apostadero de Filipinas, los tenientes de navio D. Florencio Salguero y Pita y D. Francisco Quevedo y Rizo.

De real orden se ha mandado que los gobernadores y los alcaldes cuiden, bajo su mas estrecha responsabilidad, del exacto cumplimiento de lo prescrito en las leyes y disposiciones sanitarias, atendiendo, con la preferencia que merece, cuanto se relaciona con la salud pública, las denuncias de los subdelegados y academias de medicina; y que tanto las academias como los subdelegados, vigilen las infracciones sanitarias e insistan en reclamar su correc-

con, así a las autoridades gubernativas como a las judiciales, según proceda.

En estos solemnidades de Semana Santa se espone a la pública veneración, en la ciudad de Tréveris (Alemania), la tradicional y preciosa reliquia, consistente en una túnica que se conservaba, y acaso todavía, en la abadía de San Maximino, cuya vestidura parece fue la misma que usó durante su mortal vida el Divino Redentor.

El lunes por la noche tuvo lugar una reunión de médicos, a fin de inscribirse en el Círculo médico, y nombrar la junta directiva que ha de proceder a los trabajos indispensables antes de la instalación, pues ya se hallan aprobados por el señor gobernador civil los estatutos de esta nueva asociación. Fueron elegidos para los cargos que se espresan, los señores: presidente, D. Tomás Corral y Oña; vicepresidente, D. Hector Castroverde; vocales, don Santiago Ortega y Cañamero, D. Tomás Santero, D. Pio Hernandez Espeso; tesorero, D. Francisco Mendez Alvaro; contador, D. Andrés del Busto; secretario, don Juan José Cambas; vicesecretario, don Fermín Urdapilleta.

La escasez de lluvias y los fuertes vientos de estos últimos días, habían causado daños en los sembrados de la isla de Mallorca, haciéndose necesarias las lluvias si aquellos han de llegar a buen término.

La gran cantidad de cuartos falsos que circulaba en las Baleares, estaba causando continuas cuestiones entre compradores y vendedores. En un pueblo de la provincia de Mallorca había sido preso un individuo, como presunto autor de la fabricación clandestina.

La sociedad de Amigos del País de Granada ha circularizado ya sus invitaciones para que concurran con sus donativos las personas que quieran contribuir a formar la cantidad que ha de destinarse a premiar acciones virtuosas.

La municipalidad de Sevilla ha uniformado nuevamente a todos sus dependientes, habiendo estrenado estos sus nuevos uniformes.

El coronel retirado D. Silvestre María Ortiz, ha publicado en Salamanca, con el título de *La razón y la fe*, un poema ó canto a la cruz, muy notable, literaria y moralmente considerado.

La señora Ristori ha obtenido un gran triunfo en el teatro del Odeon, en París, representando en francés una comedia de Legouvé.

Hemos visto la moneda de oro de veinte reales que ha empezado a acuñarse en la nueva casa de moneda de esta corte, y no deja nada que desear, así en el delicado trabajo del grabado, como en su acabada acuñación, no obstante las reducidas dimensiones de esta moneda, destinada a facilitar los cambios, hoy que la circulación de la plata es relativamente escasa.

Al fin ha sido contratado el teatro de Zaragoza por tres años y por la cantidad de 45,000 rs. cada uno.

En el término de Egea de los Caballeros hubo un incendio el 25 que destruyó gran parte de una propiedad de campo, perdiendo cerca de mil cabezas de ganado lanar. Las pérdidas experimentadas ascienden a una cantidad respetable.

Las tropas austriacas concentradas en la frontera del Veneto, amenazan invadir a Lombardía. El ejército piemontés toma posiciones, y se limitará a estar a la defensiva. Ciadini está en Bolonia.

Las últimas noticias de Siria dicen no se ha verificado aun la ejecución de los jefes drusos, culpables de los asesinatos de los cristianos, porque Inglaterra ha interpuesto su mediación.

Cartas de Nápoles, del 23 dicen que con motivo de una manifestación de los trabajadores dirigida por D. Liborio Romano con una bandera adornada con un gorro frigio, la guarnición permaneció sobre las armas en sus cuarteles. Los camorristas borrachos hirieron por la noche a algunos guardias nacionales que detuvieron a los perturbadores y llevaron a la cárcel a la Sangiovanarro.

Los periódicos austriacos desmienten la noticia dada por los piemonteses de que destacamentos enteros de cazadores austriacos desertaban de la estación de Monte-Bellune para dirigirse a Cerdeña.

El conde de Cavour, dijo en la sesión del 25, que es imposible la constitución del reino de Italia sin la ciudad de Roma que es la única ciudad italiana que no escita celos ni odios municipales. Para ir a Roma, añadió, necesitamos ponernos de acuerdo con Francia. No podemos ir contra la voluntad de Francia, y aunque pudiésemos deberíamos respetar su voluntad. Los beneficios que de Francia hemos recibido nos imponen el deber de no obrar contra su voluntad. Se me dirá que así no conseguiremos nunca nuestro objeto; pero si podemos asegurar la independencia del Papa, Francia cesará de oponernos. Deseo que la presencia del rey en Roma disminuya el esplendor y la independencia del Pontífice. Si la caída del poder temporal produce semejante efecto, la incorporación de Roma a Italia sería fatal a Italia. Pero no es de temer este peligro. En todas partes la asociación del poder temporal y el poder espiritual ha producido la barbarie.

Una carta de Londres dice haberse descubierto que el ministerio de que formaba parte lord Palmerston en 1839, falsificó del modo mas escandaloso los documentos con que justificó a los ojos de la Cámara la inicua guerra del Afganistán.

Los profesores nombrados para la consulta pública de las casas de socorro durante el mes de abril de 1861, son: Primer distrito: Médico, D. José Llanos; cirujano, D. José Sánchez; farmacéutico, D. José Pavón. Segundo distrito: médico, D. Angel Custodio Lucea; cirujano, D. Mateo San Juan; farmacéutico, D. Cayetano Romero. Tercer distrito: médico, D. Angel Custodio de la Guardia; practicante, D. Andrés Valduniel; farmacéutico, D. Isidoro Mir. Cuarto distrito: médico, D. Joaquín del Río; cirujano, D. Vicente Pifiuela; farmacéutico, D. Ramon Labiaga. Quinto distrito: médico, D. Esteban Garcia; cirujano, D. Calisto Martin; farmacéutico, D. José Villegas.

El 25, a la puesta del sol, ancló de arribada, fuera del puerto de Barcelona, una goleta francesa; pero la mar era tan fuerte que arrojó al buque contra la costa antes de que se le dieran los auxilios que dispuso la capitana del puerto. De los seis hombres que tripulaban el barco, solamente se salvaron el piloto y un chico, ignorándose el paradero de los otros, por cuyas vidas se temia.

Se cree que el cable eléctrico de Argelia está roto en las inmediaciones de la isla de Menorca. La comisión francesa que llegó a Mahon el lunes último, va a proceder a levantar aquel desde el punto de amarre, valiéndose para la operación de lanchas.

Las fuertes lluvias que cayeron el sábado último en Málaga y sus inmediaciones, causaron dolorosas desgracias en el pueblo de Torremolinos, donde las aguas del rio crecieron hasta el punto de inundar todas las casas, destruyendo muchas y arrasando los campos. Seis personas habían perecido arrastradas por la corriente. La autoridad civil de Málaga había marchado al lugar inundado.

El martes por la mañana cayó al agua desde el muelle de Santander el corredor de aquella plaza D. Ramon Alba, y con tan mala suerte que a pesar de los auxilios pronto que quisieron prestarse todos fueron inútiles, pues la corriente arrebató al desgraciado haciéndolo perecer entre las aguas.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 27 del actual y según ellas el trigo estaba el 25 en la Coruña a 14 1/4 el ferrado, en Ovidio de 60 a 72 fanega, en Sevilla de 52 a 64, en 26 en Granada de 55 a 62, el 27 en Zaragoza de 19 a 20 1/2.

La cebada a iguales fechas estaba en la Coruña a 13, en Ovidio de 40 a 44, en Granada de 36 a 38, en Zaragoza de 8-75 a 9-50.

El maíz en la Coruña a 12 1/2, en Ovidio de 43 a 50, en Granada de 51 a 57, en Zaragoza de 11 a 11 1/2.

El aceite en la Coruña a 63, en Sevilla de 48 3/4 a 51, en Granada de 57 a 58, en Zaragoza de 54 a 60.

En Ciudadela (Baleares) en la segunda quincena de febrero estaba el trigo a 60 reales, la cebada a 25 y el aceite a 72. Los garbanzos a 16 y el arroz a 21-55.

El 25 hubo necesidad de suspender la salida y entrada de trenes en el ferro-caril del Este de Barcelona por haber ocurrido algunos desperfectos en la vía a consecuencia de las lluvias.

El 24 no pudieron acudir al mercado de Málaga los panaderos de los pueblos del Rio por haberse llevado la corriente de las aguas la barca que daba paso para la capital.

No es solo en Lastres y en Cudillero en donde los muelles se hallan en un estado deplorable. Según escriben de Llanes, el de aquella villa está amenazando ruina completamente, habiéndose deteriorado mucho tiempo, habiéndose deteriorado completamente la entrada del puerto de resultas de los recientes temporales.

El 21 se abrió en Murcia en los salones del instituto agrario de San Isidro la primera exposición de frutos, semillas, y máquinas de labranza que ha tenido efecto en aquella población. A pesar del poco tiempo en que se improvisó, muchos espositores acudieron y los salones del instituto presentaban una agradable visualidad, observándose gran diversidad de plantas y semillas del país, así como de caldos y especies arbóreas.

Ayer se celebró en Granada la procesion del Santo entierro, que en todos los años se verifica. En dicha procesion hay la particularidad de que la efígie de la Soledad va acompañada únicamente por señoras llevando velas en las manos.

El día de San José costó la señora marquesa de Vilalba una gran comida para los niños del hospicio de Palma de Mallorca.

El fuerte temporal que reinaba el 26 en Santander, hizo naufragar a un buque noruego que había en bahía, ahogándose casi toda la tripulación.

Las pruebas que se han hecho en Mallorca con el Veris ó residuo del gas para exterminar los insectos de los árboles han producido muy buenos resultados.

El miércoles llegó a Sevilla el señor Leon y Medina, director general de Contribuciones.

La primera causa que se ha fallado relativa a la mutilación del dedo índice de la mano derecha de un mozo de Caba, sorteado en la última quinta, le ha condenado a diez años en el Fijo de Ceuta, ó a 11 en

el mismo presidio, si la mutilación le inutiliza para el servicio de las armas.

A pesar de la activa persecucion que por la Guardia civil sufren los rateros en todas partes en la provincia de Córdoba se cometen algunos robos de caballerías.

El Anunciador de Jaen dice que por el señor fiscal de aquel juzgado se ha pedido al gobierno de la provincia una nota de todos los periódicos que se han publicado en aquella ciudad hasta 1860, para mandarla al ministerio de Gracia y Justicia, que la reclama de aquel funcionario.

La insurreccion de los rajahs de la Herzegovina, ha encontrado eco en Roma. Pero allí no son los rajahs los que se insurreccionan contra los turcos; son los bosnios mahometanos, los beyes, los agás y los saás-musulmanes, que se muestran enemigos de la Puerta y los funcionarios turcos. Todas las noticias que se reciben del país llamado la Krajina y Bekia (Croacia turca) están contestes en que la nobleza bosniaca está dispuesta a tomar las armas contra el gobierno otomano, tan pronto como las pocas tropas que este tiene allí experimenten algun descalabro. El sistema introducido en Bosnia por Omer-baja es causa de esta irritación.

La emperatriz de Austria, que se encuentra en la isla de madera, completamente restablecida de sus graves dolencias, se dispone a regresar a Alemania. Irá a pasar el verano en Coblenza, donde se reunirá con ella su hermana la reina de Nápoles.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 29.

La zaridá dió ayer entrada al vapor «Berenguer».

El pasajero muerto de viruelas ha sido D. Jaime Colome.

Las noticias que trae de la Habana alcanzan al 6.

Se había recibido en aquella plaza millon y medio de pesos procedente de los Estados-Unidos.

El tiempo seguía perjudicando mucho a la cosecha en la isla de Cuba.

Tratábase de rebajar los derechos de las harinas.

Era grande la aglomeración de frutos peninsulares, por cuyo motivo había abatimiento en los precios.

El «Berenguer» trae noticias de Veracruz que alcanzan al 27 de febrero.

La anarquía y la guerra desolaban la república mejicana.

El gobernador de Querétaro inició el movimiento contra el gobierno de Juárez, y se hablaba de otros pronunciamientos.

El secretario de la legacion de Rusia había sido herido en México.

El ministro francés trataba de retirarse. Había protestado inútilmente contra el embargo de los fondos de las hermanas de la caridad puestas bajo la protección de Francia.

Decíase que estaba convenido el reintegro de las cantidades ocupadas por Miramon en la legacion británica.

La compañía de navegacion que se trata de establecer en Cádiz tiene ya suscritas 3,301 acciones.

El correo de Canarias trae noticias de Santa Cruz de Tenerife que alcanzan al 2 del corriente. No ocurría novedad en aquel archipiélago.

Paris 29 por la mañana.

El consejo de Estado ha condenado al obispo de Poitiers a apocamiento.

Washington 16.

La confederación del Sur ha convocado a los comisionados de Francia é Inglaterra con objeto de obtener el reconocimiento de la confederación.

Las correspondencias de París preludian lo que el telegrafo nos anuncia, sobre las alarmas que reinan en aquella capital. Todas las noticias, así de Austria como de Italia, indican que ambos pueblos se preparaban a una guerra que se juzga inevitable.

Francisco José debía abrir el 2 de abril la Dieta de Hungría, coronándose como rey, y si conseguía calmar la agitación de aquellos países, volvería sus armas contra la Italia, antes de que esta, ocupando a Roma, reuniese todos los elementos necesarios para atacar el Veneto. A consecuencia de estos temores, en la Bolsa de París del día 2 se habló de que el ejército francés iba a ponerse sobre pie de guerra, y que se preparaba un empréstito de 300,000,000 de francos. El emperador había pasado aquel mismo día una gran revista a mas de 20,000 hombres de la guarnición de París que pasaban al ejército de Lyon, siendo reemplazados por otras tropas en la capital de Francia. Todos estos vaticinios belicosos nos parecen cuando menos prematuros.

El domingo de Ramos por la tarde, hicieron estación en Sevilla, las cofradías de la Sagrada entrada en Jerusalem, Santo Cristo del Amor y Nuestra Señora del Socorro, de la parroquia de San Miguel; y la del Santo Cristo del Silencio. Despreocupado de Herodes y Nuestra Señora de la Amargura, de la parroquia de San Juan Bautista. Presentáronse con el mayor orden y lucimiento, ostentando todo el lujo y esplendor que es proverbial en ellas. Las calles del tránsito estuvieron materialmente llenas de gentes, notándose una numerosísima concurrencia de forasteros. La tarde fué apacible, habiendo mejorado el tiempo y despejado la atmósfera.

Al terminar Pio IX su alocucion pronunciada en el Consistorio secreto de 18 de marzo, decía Su Santidad: «Cualesquiera que sean en el porvenir los insospechables designios de la Divina Providencia, nosotros suplicamos a Jesucristo, en nombre de su

Iglesia, que juzgue la causa de su Vicario, que es al mismo tiempo la causa de su Iglesia, que la defienda contra los esfuerzos de sus enemigos, y que la haga triunfar gloriosamente. Nosotros le rogamos tambien que devuelva a la perturbada sociedad la tranquilidad y el orden, que le conceda la anhelada paz por medio del triunfo de la justicia, que de él y solo de él esperamos.»

En Jerusalem han sido tan abundantes las lluvias y las nieves, que todas las cisternas de la ciudad santa se han llenado, cosa que no había sucedido hacia ya 200 años; así es que el gozo de los habitantes es grande, y es preciso haber vivido en la citada ciudad para comprender lo terrible que es la falta de agua. Los campesinos que trabajan en el huerto de los olivos, han hecho brotar a dos metros debajo de tierra un manantial de agua viva, que no se había conocido hasta ahora: esta agua corría por un canal natural que ella se había formado y que procede de la fuente de Siloé que corre a una hora de allí.

Una carta de Turin del 24, afirma que Inglaterra había hecho prevalecer sobre los consejos de prudencia dados por Francia la idea de no demorar a Europa la notificación diplomática y oficial de la Constitución del reino italiano. Las comunicaciones, se añade, estaban extendidas en el ministerio de Negocios extranjeros.

Asegúrase que se han expedido órdenes al general Montauban, que manda el ejército franco-hispano de Cochinchina, para que ocupe la capital de aquel imperio.

Una correspondencia de Hong-Kong da los siguientes pormenores de un suicidio público, verificado en aquella ciudad. Hace algunos días, dice el corresponsal, me uní al cortejo de una joven, vestida con túnica escarlata bordada de oro, que se dirigía en palanquin, invitando a que la siguiesen al sitio en que debía suicidarse, para escapar a la tristeza en que yacía por haber quedado viuda y sin hijos.

Un tablado encima del cual se veía una hora, se había levantado cerca de la casa de la desconsolada joven. Subió esta a él, y se puso a comer con algunas de sus amigas, todas ricamente vestidas. Multitud de curiosos rodeaban el tablado, en el que la linda viuda, comía, al parecer, con mucho gusto y semblante muy alegre.

Después de la comida le presentó un niño, al que acarició trasladando a su cuello el rico collar que llevaba. Cogió en seguida un canastillo de flores y las derramó sobre los espectadores, pronunciando un pequeño discurso, en el que espuso las causas que la movían a quitarse la vida.

Una salva de tres tiros anunció el momento fatal; la viuda subió sobre un banquillo colocado debajo de la cuerda roja que pendía de la horca, pasó a su cuello el nudo corredizo, y se preparó a lanzarse en el vacío. En este momento le gritaron que el nudo estaba mal hecho, y se apresuró a arreglarlo, empujando por fin el banquillo, quedando colgada. Sin embargo, la muerte no fue instantánea, y la heroína, con una serenidad extraordinaria, continuó saludando a la multitud con las dos manos, hasta que la muerte vino a paralizar sus movimientos.

El cuerpo estuvo colgado una hora. Luego los parientes lo recogieron disputándose la cuerda que había servido para el suicidio. Es el tercer espectáculo de este género a que asisto esta semana. Las autoridades son impotentes para oponerse a estos actos de locura. Es costumbre levantar siempre un monumento a la viuda heroica.

Podemos asegurar que es competentemente falso que el gobierno esté dando pasos para que Cabrera reconozca a doña Isabel II. La Crónica es quien ha echado a volar esta noticia; lo sentimos por el buen nombre de nuestro colega.

Parece que ha sido presentado al gobierno un proyecto para la inmigración de brazos libres africanos, en el que se trata de introducir 60,000 negros libres, bajo el carácter de aprendices. Un informe del fiscal de S. M. en la audiencia de la Habana es favorable a este proyecto.

El gobernador civil de Alicante ha elevado al gobierno con su apoyo, las esposiciones que por su conducto han dirigido a S. M. la junta de agricultura, industria y comercio, la sociedad económica y la municipalidad de Alicante, esponiendo a la consideración de S. M. la necesidad urgente de llevar a cabo las operaciones de limpieza y construcción del puerto y los graves perjuicios que de dilatar su ejecución, se irrogarian a los intereses del comercio y del país, pidiendo en consecuencia, que en caso de que el gobierno resolviese la rescisión del contrato solicitada por los contratistas de aquellas obras, continúen estas por administración.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 28.

Las tropas piemontesas se dirigieron a Bolonia para guarnecer la línea inferior del Po, tras de la cual están los austriacos que tienen su cuartel general en Rovigo.

Entre los turcos y los montenegrinos no ha habido ningún nuevo encuentro.

La Independencia Belga, dice haber ocurrido nuevos desórdenes en Varsavia. El pueblo rompió los cristales del director del teatro, amigo intimo del ministro destituido. Se cree que el destino de director de teatros, se dará al subsecretario Harnicke.

Los diarios de Marsella hablan de desórdenes en Palermo, y de una lucha sangrienta en Santa Margarita. En Messina varios partidos hicieron demostraciones hostiles pidiendo la demolición de la ciudadela. El pueblo de Messina daba vivas a Garibaldi.

El Consejo de ministros se ocupa en

Constantinopla en buscar medios para remediar la penuria del Tesoro. El hambre hace horriblos estragos entre los indígenas de la India inglesa.

Turin 28.

Sigue discutiéndose en la cámara de los diputados la cuestion romana. El diputado Joaquín Pepoli protesta contra las acusaciones de violencias emitidas por oradores extranjeros. «La solución de la cuestion romana, dice, tendrá lugar restituyendo su autoridad moral al Papa. El orador aplaude a Napoleon III, que separando el poder espiritual del poder moral hará a la Iglesia un servicio mas señalado que el que con su fatal donacion le hizo Carlo Magno.» Concluye diciendo: «Confianza, Padre Santo, confianza en la libertad, que salvará la fé y el pontificado.» Buoncompagni dice que el movimiento italiano nada tiene de ofensivo al sentimiento religioso, que es sagrado en toda Italia. Los oradores de la izquierda proponen que se proclame a Roma capital de Italia y se ruega a Napoleon que retire sus tropas. Ferrari dice que el único sistema politico es la alianza con Francia: sostiene que Roma ha sido siempre fatal a los reyes de Italia, y dice que para ir y permanecer en aquella ciudad es preciso cambiar las ideas filosóficas en ideas religiosas.

Bailen 29.

El correo procedente de Cádiz con la correspondencia de Ultramar ha salido para Madrid a las doce y media de la mañana de hoy.

El gobierno ha pedido que se remitan los proyectos de todas las obras a que la diputación provincial de Alicante dedica al empréstito de 8 millones de reales que trata de levantar.

SS. MM. se sirvieron recibir anteayer en audiencia particular al Excmo. Sr. baron de Grove-tins, ministro plenipotenciario de los Países-Bajos, quien acompañado del señor introductor de embajadores, tuvo la alta honra de ofrecer sus respetos con motivo de ausentarse temporalmente de esta corte.

La comisión nombrada para distribuir los subsidios que las Cortes han votado en favor de las víctimas de las últimas inundaciones se reunió el miércoles por la noche y tomó los acuerdos siguientes: 1.º que solamente sean atendidas las víctimas de las inundaciones cuyas desgracias sean anteriores al día en que se publicó la ley, y segundo, que se den las mas sentidas y espresivas gracias a Su Santidad Pio IX y al Nuncio de Su Santidad en esta corte monseñor Barili por el donativo de dos mil duros ofrecido por el primero, y por el de dos mil reales hecho por el segundo en favor de los que han sufrido por las inundaciones. Todavía la comisión general no ha podido proceder al repartimiento de las cantidades votadas por las Cortes porque faltan los datos indispensables pedidos a las provincias; pero el presidente de la comisión directiva Sr. Moyano, se ha dirigido a los alcaldes de los pueblos que han sufrido el azote para que apresuren la remisión de dichos datos.

Los partes oficiales recibidos anteayer del general en jefe del ejército de ocupación de Africa aseguran que hay completa tranquilidad en todo el país y que reina la mejor armonía entre nuestras tropas y las kabilas.

El gobierno de S. M. no había recibido hasta ayer por la mañana despacho alguno que confirmase las noticias belicosas que todo el día de anteayer han corrido sobre Italia. Las cartas de París, no obstante, siguen mostrando vivos temores de guerra.

No es efímero lo que ha dicho la Crónica sobre haberse tomado precauciones en los cuarteles. Lo desmienten cuantos oficiales han leído la noticia de nuestro colega.

Ha resultado falsa ó prematura la noticia que se dió de la venida a Madrid de nuestro ministro plenipotenciario en Lisboa, Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz.

Parece que las esplicaciones que mediaron el miércoles entre el Sr. Pacheco y el ministro de Estado han desvanecido las esperanzas de los que contaban con que aquel distinguido hombre público figurase en las filas de la oposicion.

Ayer por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 29.

Un despacho de Perusa, fecha 27, dice que en Camerino cerca de Viterbo los gendarmes pontificios han atacado a traicion a los ciudadanos, muriendo tres de estos. El despacho añade que la indignacion es general en Viterbo donde se ha formado un mensaje al emperador Napoleon para que proteja a la ciudad.

Ayer han sufrido uno de los percances del oficio dos ladrones que trataban de robar en la casa número 30 de la calle de las Infantas. El portero Ventura Lugo y Horinfantas. El portero Ventura Lugo y Horinfantas se bajó de su habitación, situada en el primer piso, a donde hacia un momento había subido, y se encontró con la portera abierta. Entonces llamó a su mujer, y esta se asomó a lo alto de la escalera, diciendo que un hombre estaba escondido en el espacio de vecindad. El escondido temió precipitadamente escalera abajo, y huieron precipitadamente a la calle, persiguiendo el otro que le esperaba en la calle, guiado por el portero, que pedía a voces conforme los perseguía. Dieronse varios disparos particulares y un sargento y varios soldados de Borbon, y los ladrones fueron aprehendidos, encontrándose a uno de los aprehendidos por el animoso Ventura Lugo, una jetada por el animoso Ventura Lugo, una llave ganza, y al otro, sin duda al que forzó la portera donde nada había que robar, una barra de hierro, que arrojó al hue-

y recogió el tendero de la esquina de la calle de San Marcos. Los ladrones eran jóvenes, y vestían chaqueton y hongos. Pavenes, y vestían chaqueton y hongos. Pavenes, y vestían chaqueton y hongos. Pavenes, y vestían chaqueton y hongos. Pavenes, y vestían chaqueton y hongos.

Anteayer al medio día entró en San Fernando la goleta de hélice Santa Teresa.

En Tetuan, en Ceuta y Algeciras no ocurría novedad. Los moros están tranquilos y muy satisfechos de la conducta de nuestro ejército.

Hoy marchan a Aranjuez todos los ministros para celebrar el acostumbrado Consejo semanal en presencia de S. M. la Reina.

Desde anteañoche se dice que por motivos particulares, el Sr. Calderón Collantes había decidido presentar su dimisión. La noticia es completamente falsa.

A las cinco de la tarde de ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla 17.

En vista de la invasion en Spitea y Albania por los montenegrinos, los representantes de las potencias extranjeras insisten en el envío de una comisión mixta a la Herzegovina. La fuerza se niega a someter anticipadamente las reformas a las potencias. Sabedora de que Rusia insiste de nuevo en los proyectos de conferencias permanentes.

Los representantes extranjeros insistieron en su demanda, dejando a la Puerta toda la responsabilidad de lo que pueda suceder.

Milan 29.

Han sido espulsados de Venecia Jourdan, Delord, Mornaud y Enfantin.

Todo el día de ayer han corrido rumores de haberse empeñado la lucha en Italia, pero lejos de ser cierto, noticias de París llegadas ayer, y de un origen respetabilísimo aseguran que por ahora, y por efecto de las muchas cuestiones que hay pendientes no debe temerse que estalle la guerra.

Ayer se verificó la procesion que acostumbra salir todos los Viernes Santos de la iglesia de Santo Tomás; pero este año ha sido señalada con algunas desgracias, siempre lamentables aunque imposibles de prevenir. Antes de salir la procesion hubo en la Plaza Mayor una pequeña corrida por haberse dado la voz de « a ese, a ese » contra un ratero. Ya la procesion en la calle, y cuando atravesaba la misma Plaza Mayor, fué la tropa a tomar la conveniente distancia para hacer calle, y sin que nadie haya señalado la causa, empezaron de nuevo las carreras, pero con mas violencia que la primera vez. Entonces muchas per-

sonas, en su mayor parte mujeres, se precipitaron por la alta escalera de piedra que desde los arcos de la Plaza baja a la calle de Cochilleros, y tuvieron lugar cuatro desgracias: una mujer quedó herida en la cabeza, otro se rompió un brazo, otra se dislocó un tobillo y otra se fracturó una pierna por dos partes. Todas las heridas fueron conducidas en el acto a la casa de Socorro del cuarto distrito, y después de recibir la cura de primera intencion, dos fueron conducidas a sus casas y dos al hospital por haber declarado que carecian de recursos. Todavía hubo otra corrida en la calle de Santiago por haber desobedecido un jóven a un agente de la autoridad que le ordenaba que se quitase el sombrero ante las imágenes, y por haber querido hacer uso de un estoque que le fué quitado, y por último, por haber corrido a meterse en una casa, cuando le conducian a la prevención civil. Lo que acabamos de contar es el resultado de las noticias que hemos recogido sobre lo ocurrido ayer; pero es un hecho que de cien personas que se hallaron presentes, las noventa y nueve no saben señalar cuál fué la verdadera causa de las corridas.

El *Pensamiento Español* defiende a la iglesia católica de la nota de intolerante que algunos le aplican.

El mismo periódico rechaza el cargo que le ha hecho *El Contemporáneo*, de irrespetuoso hacia los obispos.

Anoche han dejado de publicarse los periódicos, con escepcion de *El Pueblo*, *La Regeneracion* y *El Pensamiento Español*. *La Esperanza* dió una hoja con la allocucion de Su Santidad.

En el Piamonte ha producido gran disgusto la declaracion hecha por el general La Marmora en el parlamento, y hasta cierto punto confirmada por el presidente del Consejo conde de Cavour, de que el actual estado militar del Piamonte es bastante mas débil de lo que era cuando el emperador Napoleon fué a sacar la cara por aquella potencia.

Los periódicos piamonteses pintan con horribles colores la situacion de Sicilia. En Santa Margarita los desórdenes han dado por resultado ocho muertos y otros tantos heridos. En Trapani, cinco sugetos que acababan de desembarcar fueron asesinados y arrastrados por las calles soprestado de que habian pertenecido a la policia del gobierno anterior. En Reamulto los partidos han acudido a las armas, y con pretensiones políticas se cumplen horribles venganzas particulares.

Fuad-baja en la última sesion tenida con la comision europea, dió a conocer estaba decidido a mandar decapitar en la apertura del Ramadan, a los jefes druses condenados a muerte por su complicidad en las degollaciones del Líbano. Todos los miembros de la comision, excepto lord Dufferin, habian aprobado la resolucion del Bajá;

pero el representante del gobierno inglés pidió que la causa que se habia seguido a aquellos jefes fuera vista ante nuevos jueces.

Alejandro Dumas ha sido acusado por el periódico *Il popolo de Italia* de haber hecho noche en Nápoles durante el gobierno de Garibaldi, varias cantidades de dinero muy considerables. Dumas ha desafiado al Sr. Felipe de Boni, director de aquel periódico. En el mismo articulo en que se contaban aquellas nuevas liudezas de Dumas se acusaban tambien de espoliadores de Tesoro público a los señores Massari, Scialoso y marqués Bello, todos garibaldinos.

Los austriacos se preparan por si la guerra estalla. Cerca de Pesth hay acantonados 16 regimientos de caballeria; en las inmediaciones de Pahrendorf hay reunidos 60,000 hombres, y en la parte opuesta del imperio se van a destacar otros 40,000 hombres para agregarlos al ejército de Italia. El 8.º cuerpo (archiduque Alberto) se dirija al Tirol meridional; y mientras se reducen a la mitad los trenes de equipajes, por órden del general Benedek, se reforma todo el atalaje de artilleria y se sigue enviando continuamente al Veneto cañones nuevos. Las líneas de defensa del mismo Veneto, que con sus 52 bastiones defienden las lagunas en toda su estension, se hallan concluidas y falta poco para acabar las baterías flotantes que se construyen en el arsenal.

El señorea de San Sulpicio de París ha empezado a publicar una obra histórica-religiosa muy importante. Titúlase *Nuestra Señora de Francia* ó historia del culto de la Santísima Virgen en Francia, desde el origen del cristianismo hasta nuestros días. El primer tomo de esta obra contiene la historia del culto de la Virgen en las seis diócesis de que se compone el distrito eclesiástico de París.

Un caballero francés, Carlos Garneir que durante el sitio de Gaeta permaneció en la plaza, ha publicado un libro notable con el título de *Diario del sitio de Gaeta*.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 28.

El diputado señor Chiaves ha hablado en la Cámara contra la traslación de capital a Roma. El señor Marasca propuso establecer en Roma una guarnicion franco-italiana. El conde de Cavour combatió la proposicion de Chiaves diciendo que no solo era conveniente sino urgente declarar a Roma capital de Italia. La traslacion de la capitalidad, dijo, tendrá lugar en virtud de una ley y sin desórden. Nosotros ofrecemos garantías al poder espiritual y una libertad y una fuerza moral que nunca potencia alguna puede dar al pontificado. Yo he sostenido por espacio de mu-

chos años la libertad de la Iglesia. Espero que la opinion pública estará pronto dispuesta a ratificar esta proclamacion y que Francia se pondrá de acuerdo con nosotros. La discusion terminó aprobándose casi por unanimidad la proposicion de Bouncompagni.

Marsella 28.

La crisis comercial ha disminuido en Constantinopla mediante un arreglo hecho con París y ha sido aplazado el proyecto para crear papel moneda. Mister Bulwer ha propuesto un empréstito de 125 millones en Londres. Lavalette ha firmado un tratado de comercio.

Londres 28.

Las noticias de Washington llegan al 16 del actual. El gobernador Huston se ha negado a reconocer la Convencion de Tejas. El nuevo arancel del Sur empezará a regir el 1.º del próximo mayo. La confederacion del Sur ha nombrado comisarios para Francia e Inglaterra, para que estos obtengan el reconocimiento de la independencia del Sur y hagan arreglos comerciales de mútuo interés.

Hay noticias de Bombay del 1.º de marzo. Canning regresó a Calcuta. Las tropas avanzaron hasta cerca de Sikkim, y hallaron el pais abandonado por la poblacion.

Varsovia 28.

Las reformas que se conocen hasta ahora, aunque importantes, son incompletas. La delegacion de la ciudad ha sido modificada, constando hoy solo de ocho individuos bajo la presidencia del general Lewinski.

Paris 28.

Varios obispos franceses, entre ellos los de Amiens, Aix y Chartres y el cardenal arzobispo de Reims, se hallan actualmente en Roma. Se decia en la corte pontificia que este último lleva una mision del gobierno francés.

Se asegura que las medidas que toma Austria son puramente defensivas, y que es falso piense en tomar la ofensiva contra Italia.

Las autoridades militares que comprenden la importancia de la ciudadela de Messina para la defensa del pais, han pedido que se suspenda su demolicion, hasta que esta cuestion sea examinada en Turin.

Paris 29.

En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés a 67-75 el 4 1/2 a 95-65; el 3 por 100 interior español a 00; y la amortizable a 18.

Londres 29.

Quedan los consolidados ingleses de 00 0/0.

FONDOS PUBLICOS.

En el bolsin de ayer ha quedado el consolidado a 43-50 y la diferida a 42-15.

Santos de hoy.—San Juan Climaco, obispo y confesor.

Cultos.—Se celebran los oficios divinos de este dia en las parroquias, San Antonio de los Portugueses, San Isidro, Italianos y otros templos. Despues de los oficios habrá misa rezada por privilegio de la Santa Sede en San Antonio de los Portugueses, San Millan, San Ginés, San Luis, Loreto, San Juan de Dios, Santa Cruz, San Sebastian y oratorios del Olivar y Caballero de Gracia. Por la tarde se cantará solememente el *Regina Cæli* en San Millan, Loreto, In-clusa, y por la noche en Italianos. San Sebastian, Santa Maria, San Andrés, San Isidro y otros templos.—*Visita de la corte de Maria*.—Nuestra Señora de las Tribulaciones, en las Carboneras ó la de las Angustias en San Fernando.

Orden de la plaza.—*Servicio para hoy*.—Parada.—Infanteria de Borbon.—*Jefe de día*.—Señor comandante capitán de infanteria teniente de artillería a caballo D. Fernando Vega.—*Visita de hospital*.—Galicia, sétimo capitán.

Santa visita.—Ayer segun costumbre con toda solemnidad y segun costumbre desde que dirige el Seminario de maestros central del reino el señor don Basilio Sebastian Castellanos, los niños de las escuelas superior y elemental de la normal central de instruccion primaria, acompañados del espresado director, del profesor re religion, de los maestros y de porcion de alumnos del seminario; siendo digna de atencion la compostura y recogimiento religioso de mas de trescientos niños que, reunidos, practican este piadoso acto.

Desgracia.—Anteayer por la tarde bajaban desbocados los caballos de un coche particular por la calle de Segovia, y al llegar frente a la fuente, chocaron con la esquina que sube a la plazuela de la Paja: uno de ellos quedó muerto en el acto y el otro rebentado, tal vez, pues empezó a echar sangre por la boca; en el interior iba un caballero que salió desparavido, pasade el choque, sin que afortunadamente le hubiese sucedido nada, lo que sin duda no habrá sucedido al cochero, pues el carruaje iba sin conductor. El mismo día a la una y media fué atropellado por un carro en la plazuela de Anton Martin, pasando la rueda por las piernas, un anciano sacerdote que estaba parado en la acera. Afortunadamente el carro iba vacío, y la caída no ha tenido graves consecuencias.

Beneficio.—Parece que habiendo la apreciable artista doña Luisa Santa Maria, primera tiple del Circo, invitado a la señorita doña Elisa Zamacois para que tomase parte en el desempeño de la zarzuela *El bachiller sensible*, que a beneficio de aquella va a estrenarse en dicho teatro, se ha prestado a ello graciosamente la aplaudida artista.

Sociedad minera la Caridad cristiana.—Por el negociado tercero de la seccion de Fomento de este gobierno civil, se declara disuelta la espresada sociedad.

182

LA VIRENA

Cuando ella habia salido, yo me acordaba de la vida que me habia pasado en la tienda de Gaeta. Yo me acordaba de la vida que me habia pasado en la tienda de Gaeta. Yo me acordaba de la vida que me habia pasado en la tienda de Gaeta. Yo me acordaba de la vida que me habia pasado en la tienda de Gaeta. Yo me acordaba de la vida que me habia pasado en la tienda de Gaeta.

183

DEL LIBANO.

A poco tiempo se levantó el tapiz, y dos sombras negras se pasaron como para aspirar el fresco y embalsamado ambiente de la noche. A pesar de estar cubiertas, reconocí facilmente el aire elegante y esbelta figura de Mirana, que habia en voz baja a una de sus compañeras. No comprendia lo que decian, pero el acento de su voz acacia mi oido. Mirana preguntaba y la otra respondia. Instintivamente tendi los brazos cuando apareció un enuoco. Mirana me habia visto, reconoció por ese instinto de pesar de la oscuridad, y me reconoció por ese instinto del corazón que dobla el poder de nuestros sentidos.

«¡Esperanza y valor!» gritó en francés, echándose adelante todo lo que le permitia la oscuridad. Como el enuoco no se habia criado en las orillas del Sena, y el idioma que se habla en París, sin duda no era de su agrado, se aproximó a las dos mujeres y las hizo entrar en el interior de la tienda. Mirana se inclinó hacia mí y la vision desapareció. Proseguí sentido en el mismo sitio con la cabeza entre las manos y los ojos fijos donde ella habia estado. Vino a sacarme de mis reflexiones la voz de un viejo beduino que se paró a mi lado. «Dios es el señor! me dijo. ¿Por qué estás triste, siendo tan corta la vida? «Porque me han arrestando; porque me han separado de mi hermana; porque estoy aquí. «Díjelo lo ha querido, me respondió. Lo que él quiere es ley. «¿Y quién es ese Djebel?» pregunté como si jamás lo hubiese visto. Mi pregunta pareció sorprenderle, y le pareció extraño que no conociera a su principe. «Díjelo me contestó, es el sultan del desierto, el rey de los libros; un poderoso agá que jamás pagó tributo a nadie. Habita los frescos oasis en medio de las abrasadas arenas, entre Damasco y Palmira. Su reino no tiene fronteras. Lleva la patria en el lomo de su caballo. Donde está, es el rey. Jamás su mano tocó el mango de la azada, ni siebra cebada, ni siega avena; cultivó los viñedos y les recolecta las partes que le corresponden.

179

DEL LIBANO.

Templos y descombridos los hogueras de un virena bastantete numeroso, que hena a el llano con sus volos resplandecientes. Los relucidos de los caballos sonaban como truenos retribuyendo en el silencio. La distancia y la oscuridad no nos permitian oír ni ver nada. Yo quisé avanzar en descombridos entre las piedras y matorrales, pero Mirana me hizo observar que en la parte de la Cate-Shira, proxima al desierto, está continuamente infestada de morderadores, y que los arabs beduinos que dominan alrededor de Palmira, siguen el camino de Baabek cuando quieren avanzar hasta el Libano. Juzgamos prudente volvernos a casa de nuestro patron. Por la mañana nos despertó un rayo del sol que vagaba sobre nuestras ojes. La miserable casa parecia onanchansa de alegría. Las flores pedradas por el maternal rocío, la daban su matutino perfume. La cebra y las ojeas acogidas y admitidas en la intimidad de su dueño, cuya afectuosidad quiza los cautiva, balaban sobre las apagaadas cenizas o hebian el suelo con sus revoltosos pies. Las gOLONDRINAS entraban y salían ruidando por las ventanas que no tenían vidrios, y un enjambre de abejas, que construia su palacio de miel y cera virgen en un peñasco del techo colgaba de las vigas como un susurrador y perfluente ruca de insectos.

ANUNCIOS.

CAMBIO DE MONEDAS Y billetes de Banco, nacionales y extranjeros y otros documentos. Se ha establecido una casa en la calle del Mar, núm. 61 en Valencia.

LIQUIDACION DE GENEROS. — Postigo de San Martín, número 22, al lado de la fonda de los Leones, principiará el 2 de abril próximo.



COMPANIA de betun de Londres. — Los repetidos viajes hechos a Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de poseer los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun craso de Hunt de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganó mas de 10.000.000 de reales y un puesto en el Parlamento inglés), a 1, 2, 4, y 8 rs., caja B. H. y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a cinco cuartos par, Montero, 45. (pasaje) y Angosta de Peligros, 1. NOTA.—Se acaba de recibir una nueva pasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charol en los arneses, cartucheras, etc., a 1 y 2 y 4 rs. caja W., y se emplea a 6 cuartos el par de botas, (sin cepillos).

OBRA DE TESTO.—MANUAL de teneduría de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edición, incluido en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende a 12 reales en la librería de Sanchez y otras.

TRASPASO.—EN UNO DE LOS puntos mas centricos de esta corte, se traspasa una tienda con dos puertas con habitacion y piso entresuelo. Informarán en la Puerta del Sol, núm. 11, comercio de paños.

PERMUTA.—UN EMPLEADO en Hacienda publica, con 8.000 reales de sueldo en esta corte, permuta con otro de 10.000 en provincias. Al que le convenga puede dirigirse a D. Pedro Zapater, calle del Ave-Maria, núm. 43, principal derecha.

SE HALLA VACANTE EN EL Instituto de Guadalajara la Cátedra de lengua francesa.

UNA SEÑORA VIUDA DE cualidades recomendadas, desea encontrar una colocacion para cuidar a una señora o caballero y llevar la direccion de la casa. Darán razon en la calle de Fuencarral, núm. 29, piso cuarto izquierda.

SE NECESITAN OFICIALES Y Aprendizajes para coser en ropa blanca, calle del Caballero de Gracia, núm. 25, tercero izquierda.

Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepcion Gerónimo, núm. 13, tienda, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes.

NOVISIMA Y COMPLETA COLECCION DE MUESTRAS DE LETRA ESPAÑOLA,

señaladas por S. M. para que sirvan de modelos en todas las escuelas elementales, superiores y normales de España y Ultramar, segun la real orden inserta en la 'Gaceta' de 20 de noviembre de 1852. DÉCIMA NUEVA EDICION, CORREGIDA Y AUMENTADA, CON MUCHOS MODELOS DE LETRA CURSIVA, por

D. ANTONIO ALVERA DELGRÁS, CALIGRAFO GENERAL, ESCRITOR DE REALES CÉDULAS, PROFESOR DE LA ESCUELA NORMAL CENTRAL, AUTOR DE MUCHAS OBRAS DE EDUCACION APROBADAS POR EL ILUSTRE CONSEJO DE INSTRUCCION PUBLICA, Y PREMIADO POR S. M.

Esta NUEVA coleccion de muestras es la mas completa y la mas barata de las publicadas hasta el dia, cuyos modelos (de escuela Toriana), son los mas a propósito para llegar a escribir letra cursiva, gallarda y liberal.

Se vende en Madrid en la librería de Hernando, calle del Aronal, número 11, al precio de 6 rs. cada coleccion encuadernada, y a cuatro cuartos cada muestra suelta.

A los señores profesores y librerías que tomen por su cuenta de 10 colecciones en adelante, se les hará una rebaja de 12 por 100, y mayor si compran cantidad crecida. Los pedidos se dirigiran al editor D. Alonso Gullon, calle del Pez, número 40, ó a D. Victoriano Herando, Aronal, número 11.

FUNDICION Y TALLERES DE CONSTRUCCION DE MAQUINAS.

Se vende el muy acreditado establecimiento situado en las inmediaciones del canal del Sur en la ciudad de Valladolid.

Consta de dos edificios: construido el uno espresamente para taller de fundicion y el otro para los de lima, fraguas, tornos y carpinteria. Cuenta con todos los elementos necesarios para funcionar en gran escala, dando actualmente ocupacion a descientos operarios y elaborando anualmente por valor de 75 a 80.000 duros.

El pliego de condiciones bajo las cuales se verificará la enagenacion, se hallará de manifiesto en la casa de D. Nicolás Segoviano, núm. 8, de la calle del Rosarillo en dicha ciudad.

Se admiten proposiciones hasta el dia 30 de abril próximo.

VAPORES - CORREOS,

DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION

CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. SALIDAS DE ALICANTE

Para MARSELLA todos los miercoles a las once de la mañana. Para BARCELONA todos los viernes y miercoles a las once de la mañana.

Para MALAGA todos los sábados a las once de la mañana. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid al muelle de Barcelona, a rs. vn. 8-90 arroba castellana y lanas a 4-30.

Para estos y demas trasportes, dirigirse a D. Julian Moreno, calle de Alcalá, núm. 30.

Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Se expenden billetes directos por D. Julian Moreno: despacho central de los ferro-carries, Alcalá, 30.

GEOGRAFIA HISTORICO-MILITAR DE ESPAÑA Y PORTUGAL,

por el coronel D. JOSÉ GÓMEZ DE ARTECHE.

Esta obra, única en su clase por cuanto encierra, además de una descripción física detallada de la Península, apreciaciones extensas bajo su aspecto militar, fundadas en el arte y corroboradas por numerosos ejemplos históricos de nuestras guerras, ha sido por real orden de 16 del actual, declarada de texto para la enseñanza en la escuela de Estado Mayor y en el curso de grandes prácticas de los tenientes de ingenieros, a propuesta de los directores generales de ambos cuerpos, y recomendada, en vista de los favorables informes de los de todas las armas, a los jefes y oficiales del ejército.

Consta de dos volúmenes en 8.º de 490 y 694 páginas, y se vende en Madrid al precio de 33 rs., en las librerías de Bailly-Bailliere, Americana, de la Publicidad y de Moro; y en provincias, al de 45 rs., franco el porte, dirigiéndose al autor, calle de Carretas, núm. 4.

LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS,

periódico de administracion e intereses municipales, de justicia local y conocimientos útiles.

DIRECTOR D. RAFAEL BOIRA.

La mayor parte de los gobernadores civiles han autorizado a los ayuntamientos para incluir su importe en los presupuestos municipales. Inserta íntegra la parte legislativa.

Se publica seis veces al mes en números de diez y seis páginas, á dos columnas, para formar al año dos grandes tomos en folio de 376 páginas cada uno. Reparte además 128 páginas al mes de obras útiles, para formar al año cinco tomos de 300 páginas, ó tres de 500, segun la extension de las obras que se publican.

PRECIOS.—Tres meses, 24 rs.; seis id., 44; y un año 80. Por medio de los correos: tres meses, 28 rs.; seis id., 50; y un año, 90. Pagando en sellos de cuatro cuartos: tres meses, 34 sellos; seis meses 100, y un año, 185. Toda la correspondencia se dirige con sobre a D. Rafael Boira, calle de Precados, núm. 53, Madrid.

AVISO A LAS SEÑORAS.

En la calle de Leon, 29 y 31, continúan vendiéndose con la misma general aceptación, los madapolanes a 46 rs. la pieza de 25 varas; trajes de foular, a tres y seis volantes, a 8 duros; de gasé en las mismas disposiciones, a 12, 15, 18, 20 y 25 duros; estos trajes son positivamente la mitad de su valor: los generos recibidos nuevamente, son una partida considerable de pañuelos de muselina de 9/8, de dibujos enteramente nuevos y cenefas vueltas, a 27 rs., y unos elegantes cortinones bordados, a 54 rs. el par: de los generos anteriormente anunciados, quedan algunas lanas dulces para trajes de caballeros y abrigos de señora, a 22 reales; refajos de punto, a 30 rs.; enaguas bordadas, desde 24; mantillas de pique francés para niños, a 14; pecheras de máquina, desde 2 rs.; pañuelos de la India, a 15; pañuelos de saten listados, entre tiempo, de siete cuartos, a 15 rs., y de nueve cuartos, a 38; percales para vestidos, a 15 cuartos, 2 rs., y 2 1/4; pergas para colchas, forros de carruajes y sillerías, a 2 rs.; preciosas muselinas caladas para mangas y guarniciones, a 5 rs., su precio normal es 8. Camisas francesas de color, a 20 rs.; velos lisos de tul blanca, a 24; de flores tejidas, a 30; bordados, a 34.

NOTA.—A ruego de algunas personas, se proroga la venta hasta las siete de la noche.

OTRA.—Habiendo admitido la venta en comision de algunas casas extranjeras, empezaremos a recibir en la próxima temporada grandes remesas de generos, y a precios que no será posible la competencia.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Mariano de Zubia

LAS ARMAS DE MADRID,

DEPOSITO GENERAL DE GOMA Y GUTA-PERCHA DE J. DOMINGUEZ, Calle Mayor, número 35, Madrid.

FAUB. SAINT MARTIN, NUMERO 142, PARIS.

Toda clase de impermeables, para señora y caballero, palmanas, botas, zapatos, chancos de goma, tejidos elásticos, ligas, tirantes, cinturones, acústicos para habitaciones, conductos para gas, líquidos y mangas para riegos.

Artículos para cirugía, orinales de todas clases, fajas para paridas, idem ventrales, suspensorios, bragueros, colchones, almohadas, asientos, baños de todos tamaños, labativas, pesarios, sondas y cuanto en el ramo de goma se fabrica.

Este establecimiento es el mas vasto y el primero de su clase en España: las numerosas relaciones que tiene con las primeras fabricas del extranjero, le permiten tener los mejores generos y vender un 25 por 100 mas barato que las demás casas que se dedican al mismo ramo. Los precios serán fijos é invariables.

NOTA.—El establecimiento de la calle de Sevilla, núm. 9, ya no pertenece a esta casa. El de la calle de la Montero, núm. 30, se ha cerrado el 15 del corriente.

POR DERRIBO.

FORZOSA LIQUIDACION. Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de

184 LA VIRGEN Como en Oriente no hay posadas, era que era un ladrón, pero le llamaré beduina. Cuando se tienen diez mil hombres y se llama Djebel, no es un ladrón, me contestó, es un jefe de tribu. Djebel está avisado y sus hermanos del Mar no se avergüenzan de ir a verlo. Los que deben visitar le piden pasaporte. Estos pasaportes los firma... y los vende. —Lo mas caro posible! No tiene tanta, y vani segun las personas. Limpieza a contar... Alguna vez separa algo, otras se queda con todo. Su lanza es el terror del turco y del persa. Ninguno mejor que el desierto en la montaña. Los camineros para atravesar el desierto. Aires que salga de Damasco. Baidak o de Ispahan, sabe a qué hora vendrá a hacer noche o a qué horas irá a deber la caravana. La precede, la sigue y la acompaña; inquiere su vanguardia, ostra su retaguardia y la envuelve por los flancos. ¡Desgraciado del que se pierda! Djebel se halla en todas partes. Hoy es un camellero; mañana dos cabaleros; una mujer esta mañana; esta tarde un comerciante... y antes que la larga caravana desanda hacia el desierto, ven los subidos rosales vendrán a coger el tesoro del agü. —Es muy bravo? —Como un guerrero tartaro; como un lama de Damascos. —¿Le es fiel su tropa? —Hasta morir... mientras sean iguales las condiciones. —¿Quiénes son aquellas mujeres de allí abajo, las de la tienda azul? —Su tatarca. —¿Numeroso? —Bastante! Se casa con frecuencia en sus expediciones; siempre come tres ó cuatro favoritas... Quizás tendrán una dicha de que tu hermana le agrade, ando mi marido con atención. —¿Dónde va ahora? —Le pregunté volviendo la cara como si temiera que me leyese en los ojos la turbación. —Va a pasar el Lihano, a colocarse sobre la otra costa y observar... Habrá oído por ventura resonar la

185 LA VIRGEN Cuando entramos, se se apoyó sobre el codo. —¿Quién es? preguntó con negligencia a los dos que acompañaban. Mas sin esperar la respuesta, se levantó del diván lanzándose hacia donde estábamos y agarrando a Mirana por un brazo, la dijo mirandola cara a cara. —Bien sabia que nos volveríamos a ver, pero era que me sería tan pronto. —¿Dónde vais? —¿A dónde vais? nos interrogó con aire receloso. —Venimos de Ain-Keri, respondió Mirana, vamos a Edén. Este es mi hermano. Ya lo sabes todo. —Yo no sabia, contestó, que la hermosa Mirana tuviese un hermano. —¿Y no lo ve en casa del emir... pero cómo habrás por él? preguntó, mirando sobre su hombro. —¿Cómo? ¿Por qué no ha sido el quien me ha contestado? —Porque no era a mí, le dije, a quien le dirigian. —Te expone, me contestó guiñando los ojos, volviéndose hacia Mirana. ¿Qué vais a hacer en Edén? Es el país de las manonías, enemigos de Dios y del profeta! y llevó la mano al turbante. —Vámonos a visitar a nuestros parientes. —Bien, repuso el Agá, caminaremos reunidos, el país no es muy seguro. Os escoltaré, porque si sucediera alguna desgracia, a los peregrinos hajás que viajan solos, le sentiria muchísimo, añadió mirando a Mirana de manera que creyó que nos parecía muy amable. —Gracias por tanta bondad y que Dios te la devuelva. Ya, la contestó la joven; pero no te pedimos tanto! Haz que nos devuelvan los caballos que tus gentes nos han ocojido y déjanos marchar.

186 LA VIRGEN —¿Aquí si que no se debe juzgar por las apariencias. Todo es relativo en este mundo. No se sabe donde está la realidad! No aguardan las plastras en casa de nuestro huésped, pero quiz no haya en el mundo nadie que lo pase mejor. Tienen poco, pero eso poco lo basta, y como no tienen deseos no sienten la privación. Su casa es pequeña, pero le sobra y tiene a su alrededor una gran campiña; el techo amueblaba buena, y por las grietas se veían las estrellas del cielo. ¿Qué importancia que tuena escasa su mesa, si es mayor que su necesidad? No ois la olla del café cómo canta en aquel rincón! Ella le anuncia alegría. —Ya ha encendido la pipa repleta de hachich convenientemente mezclado con koruntí de Irakha, y va a respirarnos aromáticos ensueños! ¡Suerte dichosa en que villa mas que de composición! Vedle eso, dichosa en que se ha sumergido. Nosotros no existimos para él. Este universo ha desaparecido, y su alma se gloria en ridículas esperanzas de... ¡Qué historia, repuso somnoliento, es necesario que mañana madruguemos para visitar las ruinas. —Mejor sería, veñas solos ahora. —Salidnos con efecto. La luna inundaba la campiña con sus plateados rayos. Era una de esas noches serenas de Oriente, mas claras que nuestros ensueños. Las estrellas se tocaban unas con otras en tan numerosos y cerrados grupos, que a penas se percibia detras de ellas el cielo, como una mancha azulada que atravesaba una bóveda de oro. Las ruinas de Baalbeck son las mas hermosas del mundo. Quizás no tengan la estension de Palmira, ni la magnitud de Tebas la de las cien puertas; pero están mejor conservadas que las primeras y tienen de veritas sobre la segunda pertenencia a un estilo mucho mas sublime. Estas ruinas son admirables. La primera impresion es de estorpo. Los brazos de los ciclopes nunca levantaban tan formidables edificios. De la antigua ciudad no quedan mas que los restos de los templos y un palacio; poco, pero bastante para dar idea del esplendor y poder de la primitiva civilizacion. El mayor de estos templos, estaba dedicado a los dios.

187 LA VIRGEN —El grito que dieron aquellos hombres, me recordó a los de doce a quince finetes que me parecian haber salido de la tierra. Imposible hubiera sido que yo me defendiera. —No fuimos objeto de ninguna violencia, ni de ninguna de las que se ven en las ruinas. —El que parecía jefe de los demás, no hizo otra cosa que señalar las armas. —¿Creyo que estos son los que divisamos anoche juntos en Baalbeck, me dijo Mirana en voz baja acercándose. —Al momento legamos a su campamento, situado en la interseccion de los valles, y naturalmente fortificado por la atravesada del terreno. Dominaba cuatro caminos que se unían en aquel punto; no se podía pasar del llano a la montaña, ni de la montaña al llano sin pasar por él. —A la entrada del campamento habia dos arcos beduinos, muy sencillos, desolando un camello. —Nos hicieron echar pie a tierra, y cuatro hombres, que como nosotros, se habían apeado de los caballos, se pararon donde estaba su jefe. —Su tienda se hallaba en medio del campo, y para llegar a ella habia necesidad de atravesar por una larga calle, formada de miserables tiendas de tela gruesa, blanca y negra, colocadas simétricamente formando en la arena inglesas figuras. Entre este pueblo de tiendas que el viento arrojaba de un soplo, habia calles de graciosas curvas. Los espesos ligos chumbos le servian de avanzadas. Un terribito le resguardaba y algunas palmeras se lanzaban entre las tiendas levantando su copa como minaretes. —Un arroyo que descendía del collado vecino, le refrescaba al son de su tierno murmullo. —Aquí y allá en el centro de la ciudad estaban amarrados los caballos en grupos de cuatro ó cinco, comiendo el pienso de avena y cebada en sacos de cuero que llevaban atados al pesquero. —La tienda del jefe era la mayor y mas sencilla. En el interior no tenía otros adornos que hermosas armas colgadas de los pilares y un magnífico tapiz de piel de tigre que cubria el diván donde estaba recostado.